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'!"()*"今天!三亚市有关负责人在半
山半岛洲际酒店看望前来出席 !"#$"!%$!沃
尔沃环球帆船赛三亚站赛事活动的沃尔沃环
球帆船赛首席执行官克努特#弗罗斯泰德一
行!双方表示!期待合作进一步加深$

三亚市有关负责人表示!!"$$"!"$!沃
尔沃环球帆船赛三亚站赛事各项活动正在紧
张进行中!特别是赛事村开村%嘉年华%船队进
港欢迎仪式等!已经顺利结束!为广大市民%游
客留下精彩的现象!也为宣传三亚作出了应有
的贡献!取得了一定的效果!希望沃尔沃环球
帆船赛高层们充分考察三亚!积极为城市发展
建言献策!期待下一步加深合作$

克努特#弗罗斯泰德说!三亚赛事村%欢
迎仪式等活动给他们一行留下了深刻的现
象&同时!广大市民%游客热情参与!他们高
涨的情绪深深地感染了考察组成员$ 三亚站
的各项活动开展得很成功!契合双方的愿望!

达到了目的$

克努特#弗罗斯泰德表示! 三亚拥有优
越的自然资源%气候条件!三亚半山半岛帆
船港的建设也处于世界一流水平!这一切都
为赛事的顺利开展奠定了良好的基础!沃尔
沃环球帆船赛方面将进一步加强与三亚的
合作$

!""&年! 三亚市派出相关人员与赛事
管理方进行初步接触! 此后双方沟通不断&

!%$%年 '月! 三亚市政府代表团应沃尔沃
盛事管理公司邀请!赴瑞典哥德堡市沃尔沃
集团总部考察! 双方进行了充分的交流!并
且签署合作协议&去年 ' 月!赛事管理方正
式对外宣布!三亚从全球超过 $%%座申办城
市中脱颖而出! 成为 !%$$"!%$!沃尔沃环
球帆船赛的十个主办港之一$

今年 !月 (日!参加 !%##"#!沃尔沃环
球帆船赛的船队抵达三亚!各项活动陆续举
办!直至本月 #)日离港$

B6!#$!

;

!

8

$%

9 <=>

?@AB

&

C D AE

&

FGH IE

&

JKL

7MNO

综 合

P > Q R

主办单位：海口市旅游发展委员会 协办单位：海口旅游文化投资控股集团公司 龙华区文化体育和旅游发展局
咨询电话：0898-36660779 秀英区文化体育和旅游发展局 美兰区文化体育和旅游发展局 琼山区旅游局
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老海口的守护神
李启明：用地方核心文化
引导旅游景区开发

!"#$%&'()*+,-

./01234567! 896:"

;<=>%&?()@AB"CD)

*EF3GHIJ%&KL#

STU$VWX%+,-./0

123456789:&

Y$ �ðO��$�XJ��

i���)1�s��1

VWX$+ðO!��$Q�s

>»12!g���ß�� FG'

]¡FG¢<i�Q��! )1-

£¤2xi¥¦Q�s��0

§¨! ��$Q� FG©*

ª«!+¬Q� FG!@�7<

� FGQ®¯0 ¨'x°�R¬

±! x²x³4x´µ+¶SQA

8�!7 ·¸¹º»!#Þ¼½!�¾¿$x¶Q<À�0 xÁ

5��$O¿ÂÃÄ!¸¹º»!#Þ¼½!ÅÆÇÈ®ÉÊ!�

$x'ËÌ'ex'»ÍûSÍ¶ÎÏxÁ!Ð®úûaÑ!ÒÓ¶

Qx°uÔ��i��$qÕÖQ�0 ×ØÙy7XÚx°ûÛ

r;<æÜQZ[!{Ýl4QÞß¶SQÍ� ØÙ!à7x

°uÔ��!y¦Ùá©+MXâãä)1åæ0 çÆ!��$Q

èé�êë�

$)"*+

lì!èéíîï

!),

!\Dµð§!ÙñX

+ô;<òéAó;¼rôê¼õ;<Qòé<!7+ô;<ö

´Óó;�!ö´÷¿<ø;ùú';ûDQxZ0 òóü�Q;

<òé<ý'òóQ;<$xòé�þ'ª¤¥¦Qÿ!�þr

�F�þi��$q2ª¥M}0 ·�!��$xZ"#�¯$

Ó

)&&&&

�$!82ö¯

-+&&

�$!%¯&#2

.&&&

�$2'�

x¯&#

('-

$!(�Dôx¯$ÓQ

'',

!|}ù)Q�*+

� ,ö!@-�SO+Mi)1�s��#Q.:&#0 }

Æ!��$Í/æÜ©*ª«!4

0æ1

''*-!

!2æ34�56!

789:;BjTi<=

$&&&&

·5�!!\Dô>!O?*à

8±0 @A�23 4¸{Ùa+

ð¬!Q��$QæÜB2* �

¸{Ùa+ð¬!CDE/F;/G

H/IJQª¥æÜ!KL**à

2M+/*8ôNV+/*£E@A+

Q!O! 7PQPJrÒRST

QUVWx0

¬¡! ��$X«Q]¡F

G!@7+M12�s>»!XY

�s��[\HZQJKRST

Ù0[\¹]!��$ÍOA8^

¡_¡`am§ª! 7#ô^¡

FGQ�br^¡cì½deQ1fx!7A8^¡_¡FGQ

ÃÄZg0 ]¡Qh7@AQ!+·� ¿ðO!��$^¡_¡

ij]¡FG7A8-£ôk�s�QJKlf0 �>!��$

2µ]¡ãä\/µ]¡m¯nw o]¡FGãäpû!¶�

XDµ� qYÍÁ¥¦Q^¡Í*�J444�¶�!2r}^

¡¥S�>�wiùQ¥¦-ã444stuóv!2wH"@Q

^¡xyz/{/x/|¸<Ð}?0 ^_~[�æ]�/��w}

�¶ùÛyQôé®/µ®�¯°FG�>��rõW�!@�

[·�Ò/[·ì��M}��$��Q]¡ì�r��]¡F

Gõö0 |}«JQ]¡FG&#!ê")1�s��R¬!�K

7+M�bð��Y/ýÄRx/cU�æ!ùD\5�Û| o

èk��$¥¦FGQ�s��!�x��$�s»�}� �

<12/<��/<��0

!;:< =>?"

聚焦2011-2012沃尔沃环球帆船赛
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年春季开学时!校车问题让学校和家长很是纠
结$ 本报今天*&版有关报道牵动了很多人大
代表%政协委员的心$海口市人大代表杨光今天
表示!将在海口市两会期间提交开通学生公交
专线的建议$ 而他的想法也得到了不少企业回
应!一家企业已提交 $+条学生公交专线申请!

拟解决近 +"多所中小学校学生上学问题$

杨光认为!校车整治需提防陷入'一刀
切(的矛盾中!一方面大力整治查处拼装%改
造%报废等'黑校车(关乎民生%势在必行&另
一方面一些学校可能担心承担责任而停开
校车!给学生上下学带来诸多不便$

杨光建议! 海口可选择几家社会信誉
好%车况优的交通运营企业!试行'开设学生
公交专线(! 不仅有效解决学生上下学的安
全出行问题! 还可以缓解交通拥堵问题!节
省大量社会成本$

海口校车安全问题也引起了海口交通
运输企业的重视!目前已有公交企业提出
开设'学生公交专线(的方案$ 记者今天从
海南航空休闲汽车租赁有限公司了解到!

该公司已向有关部门提出开通学生公交
专线申请!一旦获批可立即开通成行$ 据
介绍!该公司计划以秀英%龙华%美兰片区
为试点!拟开通 $+ 条学生公交专线!解决

近 +" 多所中小学校学生上学的问题$

据悉!专线开通后!该公司将对学生定
时专线的线路进行接送!拟定每条线路暂配
'辆!$+条线路共投放 &"辆豪华空调大巴$

同时!为避免对市内常规公交的影响!学生
公交专线只在特定时间内运营$即周一至周
五的早上 +,-"".,-%&中午的 $%,-%"$!,%%%

$-,-%"$(,-%&下午 $+,-%"$&,%%&周日下午
$.,-%"$),-%$

针对票价等热点问题!专线严格按城市
公交运营模式实行公司化管理! 执行现有
的公交票价及优惠减免政策! 并按批准的
时间%线路%站点运营$ 该公司表示!由于学

生专线的开设受到各界的关注!运输企业对
此非常慎重! 目前公司提出申请的 $+条学
生专线主要还是考虑到各个学校之间的连
接!方便市民接送学生$ 不过!这 $+条学生
专线目前停留在待批阶段!要等到正式批复
后才能开通$

省政协委员廖晖认为!在海口现有拥
堵的交通环境下!如何保证学生公交专线
定时定点是一个问题!如何保证海口所有
学校都有校车乘坐也是一个问题!况且这
还涉及到公平$ 从近期来看!政府要有更
多作为!拿出更多可行办法&从长远来看!

就近入学!公共服务均等化才是根本$
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海口市委宣传部% 海口市文明办和海口市
社科联等联合主办的'雅贝氏( 杯'我家好
榜样( 家庭文明礼仪电视大赛日前正式启
动$记者今天从组委会获悉!比赛受到了海
口市民的欢迎!报名火热!大赛初赛将于下
月举行$

以 '文明海口 礼仪椰城(为主题
的家庭文明礼仪电视大赛! 是海口市
落实 '海南文明大行动( 的具体措施 /

也是'海口文明大行动(的重要内容 $

其目的是展示该市近年来文明礼仪教
育成果! 通过家庭文明礼仪竞赛的方
式!进一步普及礼仪知识!弘扬礼仪文
化!提升城市文明程度!提高市民文明

素质$ 此次大赛突破传统比赛模式!结
合平面%电视%网络等媒体!共同打造
一场轻松愉快又意义深刻的文明礼仪
大比拼$

目前已有百余个家庭报名参加本次
比赛!家庭成员涉及公务员%教师%企业
白领%学生等各个行业$ 许多家庭表示!

希望通过参加比赛! 学习和了解更多的
文明礼仪知识! 展示国际旅游岛温馨与
和谐的家庭形象$ 市民们可以通过南海
网和海口网的大赛专题网页为喜欢的参
赛家庭投票$

据悉!报名工作将截止到本月 !'日$

首场初赛将于下月举行$比赛由海南海上
传奇文化传媒有限公司承办$
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!"$$0!%#!沃尔沃帆船赛三亚
站活动启动以来!赛事村内游人如织$ 前 -

天每天入园人数达 !万多人! 此后每天的
客流量也达 #万多人! 赛事村俨然成了三
亚新的'人气(旅游景区$

三亚赛事村占地 !1'万平方米!主要分为

船舶停靠区%赛事体验区%船队基地%媒体中
心等部分$赛事村不设门票!游客可以免费进
入并使用各项体验设施$ 其中!-2影院和帆
船模拟器成为最热门的体验场所$

今天上午! 在三亚赛事村嘉年华活动
现场!-2影院%航海模拟器等设施前!等待
体验的市民和游客排起了长队$

'今天实地体验了这么多活动!突然好
想成为一名水手$ (刚刚在海上进行了立式
单桨冲浪体验的市民陈先生显得心情很激
动!海上冲浪的美妙与刺激令他对帆船运动
充满向往$

此外!)米高的 -2电影院不停地播放
着沃尔沃帆船赛在海上比赛时的精彩镜头

以及保护海洋等资料片$ 经历过大风大浪
的迈克船长现身镜头前! 用亲身经历讲述
了他的帆船航海体会$

为了让儿童和青少年们体验帆船及其
它水上运动的乐趣! 各个场馆都有孩子们
喜欢的娱乐设施! 例如水上气球%'帆船初
体验(等!这也是沃帆赛能够吸引当地人参
与的另一个重要原因$

赛事村负责人表示! 帆船运动像任何
运动一样!人们只有接触%体验才会产生兴
趣! 要想方设法让帆船运动走进普通百姓
的生活中!让更多的市民和游客参与其中!

乐在其中$
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'这个椰雕好精致!上面还镶嵌着贝壳做
成的图案$ (今天上午!几名北京观众停
步在全国农业展览馆海南椰雕展位前!

夸奖椰雕师傅吴名驹的技艺精湛! 展品
值得收藏$

据介绍!'中国非物质文化遗产生产
性保护成果大展( 于 !月 '日至 #'日在
全国农业展览馆举行$此次展览是迄今为
止文化部等部门组织的规模最大%展示门
类最为齐全%技艺最为精湛%作品最为丰
富的一次非物质文化遗产大型展览展示
活动$ 展览以 (#个第一批国家级非物质
文化遗产生产性保护示范基地为主!从全
国精心选取了 #&&项在非物质文化遗产
生产性保护方面取得显著成效的传统技
艺%传统美术%传统医药类项目参加展览!

邀请了近 #.%名国家级非物质文化遗产
项目代表性传承人和中国工艺美术大师
现场展示精湛技艺! 展出的珍贵实物近
!%%%件$

记者在现场看到!我省此次参加展览

的海南椰雕和黎锦展位前!观众不停凑上
前来询问制作技法的精髓$

椰雕大师吴名驹现场表演雕刻四象
图!精湛的刀法令围观观众拍手叫绝$ 展
放在站台上的其他椰雕工艺品!不少人忍
俊不禁拿起把玩! 不少人还现场询价!想
买回家收藏$

国家第一批非物质文化遗产项目黎
族传统纺染织绣技艺代表性传承人!来自
海南乐东的容亚美!现场表演让观众看花
了眼$ 容亚美坐在一张草席上!撑起一套
织锦的腰机!飞梭走线$ 旁观的观众赞叹
之余!纷纷拿出相机拍照$

展会现场!看着挂有国家级非物质文
化遗产生产性保护示范基地牌子的企业!

诸如山西东湖美和居老陈醋%北京市珐琅
厂有限责任公司等!吴名驹的助理王焕波
很是羡慕$ 他说!希望海南的有关部门也
能提供一些优惠的扶持政策!让海南椰雕
等独具海南特色的非遗产品提升档次!从
普通手工艺品逐渐变成高端特色礼品%收
藏品!成为海南文化的'名片($

�����ts�%��&���Z

MNOP !"Q

RSTUVW+,X

70f!!"KLM NOPQRJ"

渔民如何从单家独户生产转为 '抱团(共
闯深海!增强抗风险能力) 组建渔民捕捞
专业合作社能使这一愿望变成现实$ 在省
海洋与渔业厅及沿海市县政府的支持下!

我省渔民捕捞专业合作社悄然崛起!目前
总数已发展到 -+家$ 这些专业合作社在
凝聚合力!服务渔民!推动海洋捕捞业发
展方面发挥了重要的作用!被誉为新时代
的'渔民之家($

省海洋与渔业厅有关负责人称!渔
民专业合作社是时下渔民发展专业化生
产和进入国内外市场的重要载体!是渔业
组织化的重要模式! 它通过整合资金%技
术和劳力资源!在新技术推广%推行标准
化生产%创建水产品品牌%开拓市场%加
强与龙头企业对接% 维护渔民权益等方
面发挥应有的作用! 解决了以往渔民单
家独户难以解决的实际问题! 能使广大
渔民拧成一股绳!共同开发外海渔场!提
升捕捞效益$

据了解!捕捞合作社共同筹资帮助社
员改进作业网具! 统一编队捕捞生产!统
一后勤保障!用高科技装备渔船!共同开
发新渔场!组织购买%销售成员生产的鱼
产品!其目的是降低捕捞成本!提高生产
效益!增加社员收入$

近几年来!省海洋与渔业厅着眼于调
整生产关系!提高渔业组织化水平!从政
策和资金方面大力扶持渔民组建捕捞专
业合作社!引导合作社进行生产经营体制
改革! 仅去年就安排了 #&%万元资金!扶
持成立了三亚海榆等 ##家渔民捕捞专业
合作社$据统计!目前!全省共有三亚海榆
渔民专业合作社% 临高利时捕捞合作社%

陵水新村兴泰成海洋捕捞专业合作社等
-+家!增强了海洋捕捞综合实力和渔民抵
御风险能力!提升了我省渔业组织化产业
化程度$

三亚海榆渔民专业合作社现有渔船
'' 艘! 总吨位近 &%%% 吨! 就业劳动力
)%%人!主要从事深海捕捞%后勤补给%信
息服务%水产品购销%加工和贮藏!以灯
光围网作业为主! 作业区域主要为清澜
渔场%西中南沙渔场和北部湾渔场!年产
鱼货近 !万吨!产值 #亿多元$ 合作社成
立一年来!积极创办后勤服务基地!修建
了面积达 '%%%平方米的基地% 岸线 +%%

米长的渔港!创建了渔船救生筏维修站!

改良传统网具灯具! 实施了灯光围网节
能技术改造和更新改造大中型渔船项
目!降低了广大渔民的生产成本$ 目前该
社正在研究开发活鱼保鲜技术! 以解决
过去水产品保鲜难问题$

当人们将'航海英雄(的称号赠送给沃
帆赛所有船员时! 另一群在陆地上默默奉
献的岸队成员也值得我们伸出大拇指* 今
天!记者在沃帆赛三亚赛事村看到!沃帆赛
岸队成员顾不得享受三亚美丽风景! 正紧
张地投入下一赛段的准备工作$

据悉! 一个完整的沃帆赛参赛团队包
括管理团队%船员团队%环球展示推广团队
以及岸队组成$ 而所谓岸队就是岸上服务
团队! 他们的工作主要是在陆地上$ 如果
说!水上的船手是船队的舵手!而岸队则是
船队的心脏$船员的食物供给%赛船技术保
障%备用零件供给%航行气象预报等工作都

是通过这个团队运行$

以'三亚号(岸队为例!成员包括物
流与市场协调%气象学家%制帆师%船帆
设计师%造船师%装备技师%电子技师等
#!人组成$罗伯特#佩兹克担任的是'三亚
号(岸队造船师的职务!他曾在过去两届美
洲杯以及上届的沃尔沃环球帆船赛中担任
过造船工作$他说!无论是帆船在航行中还
是到港后他都得随时待命$ 只要赛船出现
故障他就得争分夺秒地工作! 保障 '三亚
号(顺利参赛!而在赛船停靠港口后!他又
得去全面检修保养船体$

来自新西兰 234567 89:57制帆公司的

资深制帆师菲尔#豪顿!是'三亚号(岸队的
制帆师$ 他说! 每次船帆破损就要及时修
补!否则会影响航行!但是'三亚号(船帆修
补不像补渔网那样! 而是要通过电子技术
做到非常精细!误差控制在 $毫米以内$

'如果能做 $%%处维护!就能获得 $%%

处增益! 最后都将提升船只的整体表现!(

另一参赛船队 '安盟号( 技术经理 ;6<

=>:?@A说道$

为了让参赛团队能够取得好的成绩!

许多岸队工作人员 !(小时待在维修间里!

没时间欣赏三亚的美景$
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